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В  ходе торжественного мероприя-
тия в КСК «Энергетик» в честь Дня 
химика и в канун Дня города глава 

Губахинского округа Александр Борисов 
объявил о  присвоении высокого звания 
гендиректору ОАО «Метафракс» Влади-
миру Дауту.

– Уважаемые химики! Вы все достойные 
люди и профессионалы своего дела. Но есть 
среди вас один уникальный человек. Лично 
я ему весьма признателен за безмерный тру-
довой вклад в экономику города и региона, 
в дело процветания родного предприятия.

Продолжение на стр. 10

27 июня в  Губахе в  рамках еже-
годного ландшафтного фести-
валя «Тайны горы Крестовой» 

артисты пермского Театра-Театра пред-
ставили зрителям мюзикл «Алые пару-
са». Традиционно проект реализуется 
при  помощи ОАО «Метафракс» и  топ-
менеджеров компании Армена Гарсляна 
и Владимира Даута.

«Сегодня здеСь СобралиСь роман-
тики и  мечтатели»,  – громко заявил веду-
щий на  открытии четвертого фестиваля 
на  горе Крестовой. Действительно, соче-
тание розово-голубого заката, прекрасной 
музыки Максима Дунаевского и трогатель-
ной истории о  девушке, верящей в  мечту, 
мгновенно настроило зрителей на  роман-
тический лад.

ПоСмотреть на мюзикл съехались 
более 10 тыс. человек из  Губахи, Перми, 
Екатеринбурга и  других городов. Некото-
рым зрителям пришлось преодолеть сотни 
километров, чтобы увидеть знаменитый 
спектакль. «Но это того стоило», – призна-
ются гости города.

Продолжение на стр. 16
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ДожДаться Алых пАрусов

составил выпуск 
товарной продукции в 
компании «Метафракс» 
с начала года

ВЛаДИМИР ДаУт – поЧЁТНыЙ 
ГрАЖДАНИН ГуБАхИ

млрд руб.
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И З  П Е Р В Ы Х  Р У К     официально

–Сейчас в  экономике 
происходят систем-
ные изменения. Осе-

нью, возможно, ситуация станет 
хуже, чем сейчас. Из тех проблем, 
которые уже ударили по крае-
вому бюджету: ушедший в  про-
шлом году из региона завод Сан 
ин Бев и  зависшая реконструк-
ция Чусовского металлургиче-
ского завода. Есть и  другие про-
блемы, которые болезненны для 
предприятий.

В группе предприятий «Метаф-
ракс» в целом все стабильно, 
но не сказал бы, что идеально. 
Мы столкнулись со сложными 
вопросами, которые были для 
нас неожиданными. Хотя вну-
тренне готовились к чему-то 
обвальному в экономике. 

Во-ПерВых, пришли новые 
данные о банковских ставках, 

которые оказались «сюрпри-
зом». Эта ситуация стала болез-
ненной в свете того, что на этот 
год нами был запланирован 
самый крупный объем инвести-
ционных проектов за последние 
годы. Если раньше взаимодей-
ствие с банками было налажено, 
то сейчас все приходится начи-
нать сначала. Идет поиск новых 
инструментов, проходят пере-
говоры с различными банками, 
с которыми раньше «Метаф-
ракс» тесно не работал.

Во-Вторых, просел рынок 
потребителей. Ясно, что мы 
чувствительны к изменениям 
не только в химической сфере 
промышленности, но и в от-
раслях строительства, шинной 
индустрии. Большой плюс для 
холдинга в том, что в свое время 
ушли во внутреннюю перера-
ботку своей продукции: создали 

мощное дочернее предприятие, 
являющееся крупнейшим нашим 
потребителем. Годовая выручка 
российской «Метадинеи» состав-
ляет около 10 миллиардов рублей. 
Сегодня эта компания, история 
которой началась 10 лет назад, 
является крупнейшим игроком 
на рынке. Тенденция перехода к 
глубокой переработке остается 
для холдинга основополагающей, 
мы понимаем, что таким образом 
продукция «Метафракса» ста-
новится менее чувствительной к 
колебаниям в экономике и изме-
нениям конъюнктуры отдельных 
сегментов рынка. Это формирует 
новый уровень стабильности на-
ших предприятий.

В сложной ситуации оказались 
некоторые наши многолетние 
партнеры. Стараемся находить 
возможности их поддержки. 
Понятно, что за счет этого вы-

тягиваем из кризиса не только 
их, но и себя. Можно было бы 
пойти по другому пути и не от-
пускать продукцию из-за того, 
что не обеспечен предусмотрен-
ный платежный режим. Что бы 
тогда получилось? Завтра они 
закрываются, а мы уменьша-
ем производство. Есть другой 
принцип – стараться вникнуть 
в суть проблемы, найти спо-
соб ее решить и продолжить 
взаимодействие. Могу сказать, 
что 70-80% продаж продукции 
«Метафракса» приходится на 
предприятия с прочными пар-
тнерскими отношениями.

По итогам первого полу-
годия мы сработали хорошо 
и  превысили плановые показа-
тели по выручке и чистой при-
были. Уверен, что все финансо-
во-экономические показатели 
года мы выполним. 

С начала 2015 года на под-
держку химических 
предприятий, оказыва-

ющих существенное влияние 
на российский промышленный 
сектор, было выделено 150 млн 
рублей. Такую цифру привел 
замминистра промышленно-
сти и торговли РФ Сергей Цыб.

По  его словам, в  настоящее 
время в  соответствующий пе-
речень организаций, подготов-
ленный Минпромторгом, вхо-
дит порядка 40 предприятий 
химкомплекса России.

ПерВоначально химиче-
ская отрасль была представлена 
13 компаниями. Среди них ОАО 

«Каустик», ОАО «Балоковрези-
нотехника», ОАО «Химпром», 
ОАО «Корпорция Росхимзащи-
та», АО «Щелково Агрохим», 
ОАО «Уральский завод рези-
новых технических изделий», 
ООО «Пеноплэкс СПб» и  дру-
гие. После проведенной актуа-
лизации перечня в  него вошли 
еще несколько компаний, в том 
числе ОАО «Метафракс».

«Данный перечень не  является 
окончательным. Он будет акту-
ализироваться на  регулярной 
основе»,  – отмечалось в  недав-
нем сообщении Минпромторга.

Согласно приказу № 596 орга-
низации, включенные в  пере-

чень, смогут претендовать 
на  госсубсидии для  возмеще-
ния части затрат, понесенных 
на  уплату процентов по  креди-
там ВЭБа, российских или  за-
рубежных банков, привлечен-
ных на пополнение оборотных 
средств или  на  финансирова-
ние текущей производственной 
деятельности.

для  ПоПадания в  ведом-
ственный перечень компании 
должны оказывать существен-
ное влияние на  занятость на-
селения и являться головными 
исполнителями госзаказа. Бо-
лее 50 % акционерного капита-
ла таких организаций должно 
принадлежать юрлицу, вошед-

шему в  список системообразу-
ющих предприятий. Для  пред-
приятий химпрома объем 
годовой выручки должен быть 
не  менее 1 млрд рублей, коли-
чество работников – не меньше 
500 человек.

По материалам rupec.ru

ГоссУБсИДИИ ДлЯ хИМИКов
Частично компенсировать возросший банковский процент 
для химпрома намерены на государственном уровне.

в Апреле МИНИсТер-
сТво проМышлеН-
НосТИ И ТорГовлИ рФ 
обновило перечень 
организаций, оказы-
вающих существенное 
влияние на промыш-
ленный сектор. химиче-
ская отрасль в списке 
ведомства пополнилась 
10 компаниями. среди 
них – оАо «Мета фракс».

осноВа стаБИЛьностИ – 
ГлуБоКАЯ перерАБоТКА проДуКТА
Председатель совета директоров ОАО «Метафракс» Армен Гарслян – об экономическом 
кризисе, ситуации на рынке химической промышленности и прогнозах результатов работы 
компании в текущем году.
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Совет директоров «Кар-
болита» заранее уве-
домил акционеров о 

проведении годового общего 
собрания, и к назначенному 
часу 26 июня в офисе предпри-
ятия уже был кворум. 

СобраВшиеСя акционеры 
одобрили повестку дня, в кото-
рой им предстояло проанали-
зировать годовой отчёт, годо-
вую бухгалтерскую отчётность, 
в том числе отчёт о прибылях и 
убытках общества, а также рас-
пределение прибыли по итогам 
финансового года, в том числе 
выплате (объявлении) диви-
дендов; и убытков по резуль-
татам производственно-хозяй-
ственной деятельности 2014 
финансового года. А также ут-
вердить аудитора общества на 
2015 год, избрать членов совета 
директоров, утвердить состав 
ревизионной комиссии. 

Отдельной темой акционерам 
предстояло утвердить новую 
редакцию Устава ОАО «Карбо-
лит». 

– дело В том, что назрела не-
обходимость приведения ос-
новного документа общества в 
соответствие с требованиями 
Гражданского кодекса Россий-
ской Федерации,  – пояснила 
«Химии без границ» юрискон-
сульт по общим вопросам 
предприятия Маргарита Беля-
кова.  – 26 февраля этого года 
от «Карболита» в Центральный 
банк России был направлен за-
прос об определении наличия 
оснований для присвоения 
статуса публичного общества 
в рамках требований упомяну-
того кодекса. В ответ на запрос 
ЦБ в апреле дал пояснение, что 
общество не может быть пу-
бличным. Поэтому было приня-
то решение внести изменения в 
основные документы – в Устав, в 
«Положение об общем собрании 
акционеров» и в «Положение о 
совете директоров».

Поскольку общество не является 
публичным, то меняется и наиме-
нование. Известно, что деление 
обществ на открытое и закрытое 
в законодательстве упразднено, 

орехово-зуевская структура бу-
дет именоваться акционерным 
обществом «Карболит». 

– На собрании были проанали-
зированы и одобрены сделки, 
которые предстоят выполнить 
в ходе текущей производствен-
но-хозяйственной деятельно-
сти «Карболита», – сообщила 
Белякова. – В целом собрание 
прошло в деловой атмосфере, 
удалось обсудить все насущ-

ные проблемы и принять адек-
ватные решения. 

По словам Маргариты Вале-
рьевны, аудитором утверж-
дена аудиторская компания 
ЗАО «Юкей-аудит», а в совет 
директоров вошли Владимир 
Даут, Симон Вихнин, Михаил 
Зеленкин, Олег Мамаев и Кон-
стантин Чураков.

Герман САМАРИН

собрание акционеров     « К А Р Б О Л И Т »

 

Производство метанола. 
Бюджетный план 5 ме-
сяцев составлял 445 тыс. 

тонн, фактическое производ-
ство достигло 449 тысяч против 
уровня прошлого года в 444 тыс. 
Производство 37-процентного 
формалина (старое производ-
ство): план – 38 тыс. тонн, факт – 
39 тыс., отклонение от  бюдже-

та  – 825 тонн. В  прошлом году 
произвели 41 тыс. тонн. Выпуск 
формалина 55-процентного: 
план 72 тыс. тонн, факт – 75 тыс. 
В  прошлом году произвели 66 
тыс. тонн. В  целом формалина 
планировали выпустить 145 
тыс. тонн, но  по  факту произ-
вели 151 тысячу против 139 тыс. 
тонн в 2014 году.

УСтаноВка кФк. Планиро-
вали выпустить 81 тыс. тонн, 
а фактически произвели 75 тыс. 
Год назад выпустили 79 тысяч. 
Установка пентаэритрита. Бюд-
жетный показатель  – 9,8 тыс. 
тонн, фактически произвели 
9,9 тыс., по  сути, оставшись 
на уровне прошлого года (9 тыс. 
тонн). Уротропин: при  плане 

11,6 тыс. тонн произвели более 
12 тысяч тонн, или  на  уровне 
2014 года.

По словам заместителя началь-
ника планово-экономическо-
го отдела Натальи Шибаевой, 
прибыль от  реализации гото-
вой продукции при плане в 3,1 
млрд рублей составила 3,2 млрд.

ПЛанЫ ПРоИЗВоДстВа 
И реАлИЗАЦИИ выполНеНы
За 5 месяцев года в ОАО «Метафракс» произведено товарной продукции на 7,7 млрд руб. 
при плане в 7,6 млрд. Отгружено потребителям на 7,12 млрд рублей при плане 7,19 млрд. 
Год назад к началу июня произвели на 5,8 млрд, а отгрузили на 5,7 млрд рублей.

акцИонеРЫ ИЗМенИЛИ усТАв И ИМЯ
На общем собрании акционеров ОАО «Карболит» утверждён годовой отчёт общества, 
избраны члены совета директоров и внесены изменения в уставные документы.



химия без границ4

К А Р Т И Н А  Д Н Я     официально

Добравшись до  Пармы 
вместе с  депутатом 
Законодательного со-

брания края, главой совета 
директоров ОАО «Метафракс» 
Арменом Гарсляном, вице-пре-
мьер краевого правительства 
Ольга Ковтун растрогалась 
сердечной встречей с  посель-
чанами. «Спасибо за подарок, – 
благодарили гостей жители.  – 
Ну, мы теперь заживём…».

По  данным минздраВа 
края, возрождающего медици-
ну на селе, за последние месяцы 
в  сельских территориях сданы 
20 модульных ФАП, возведён-
ных в  Большесосновском, Ныт-
венском, Уинском, Куединском, 
Верещагинском, Пермском, 
Октябрьском, Частинском, Кун-
гурском, Кишертском, Осин-
ском, Ильинском, Юсьвинском, 
Очерском и  Добрянском райо-
нах. Наконец сдали и в Парме…

– В  ПоСёлке жиВУт 240  да-
леко не  старых людей, на-
учившихся обходиться без  ме-
диков,  – удивлялась Ольга 
Петровна, позже встретившись 
с  главными специалистами 
медслужбы для  обстоятельно-
го анализа ситуации в  окру-
ге.  – Медпомощь замерла лет 
30 назад, нет там ни фельдшера, 
ни медсестры, ни сотовой связи. 
Живём мы в веке биомедицины, 
а  люди считают ФАП центром 
цивилизации. Спасибо, про-
блему поднял депутат Армен 
Гарслян, убедивший губернатора 
Виктора Басаргина в  важности 
обустроить ФАП. Эти пункты 
становятся элементами обнов-
лённой системы охраны здоро-
вья. Помимо их возведения при-
влекаем и коллег в село. К слову, 

нашли мы фельдшера и в Парму. 
По  решению губернатора Вик-
тора Басаргина для  возведения 
жилья на  селе каждому медику 
выделяется 1 млн руб.

По  словам вице-премьера, но-
винка обеспечит своевремен-
ность диагностики и  лечения 
заболеваний, наблюдение 
за  здоровьем детей и  будущих 
мам, она оснащена необходи-
мым оборудованием и мебелью, 
ЖК-монитором с информацией 
для пациентов и системой виде-
онаблюдения. Проект воплоща-
ется в рамках краевой програм-
мы: ежегодно будут вводиться 
до  20 пунктов во  всех муници-
пальных образованиях, пока за-
дача не будет решена.

– Свежо в  памяти совещание 
с  главой правительства России 
Дмитрием Медведевым,  – про-
должила Ковтун разговор с кол-
легами в  переполненном холле 
поликлиники. – Тема была одна: 

высокая смертность населения 
и  тенденция снижения рожда-
емости. Это говорит о  неустой-
чивости системы здравоохране-
ния. Нас справедливо упрекают 
в  верхах, говоря, что  в  отрасль 
вложили миллиардные суммы, 
переоснастив учреждения и  от-
ремонтировав здания, позабо-
тившись о  людях и  о  зарплате, 
но отдача пока невысока…

к  Сожалению, Губахин-
ский округ демонстрирует оше-
ломляющий рост смертности,  – 
печалилась Ковтун. – За 2014 год 
он достиг 18 человек на  тысячу 
жителей (в крае – 14). За 4 меся-
ца года показатель вырос до чис-
ла 21. Если с такими «успехами» 
проживем год, грош нам цена: 
здравоохранение не  работает. 
И  рождаемость низкая  – всего 
400 родов в год… Жизнь челове-
ка  – это ответственность врача, 
а  если пациент поступил в  ста-
ционар  – ответственность двой-
ная. А у вас лидирует смертность 

от  болезней сердечно-сосуди-
стой системы  – 54 % от  обще-
го числа умерших (в  крае  – 51), 
значит, медики недорабатывают. 
Если вы не освоите тромболити-
ческую терапию, падение оста-
новить не удастся…

Хотя, по мнению Ковтун, смерт-
ность  – это вторая часть сюже-
та, а  первая  – профилактика. 
«В  округе не  выполняются объ-
ёмы диспансеризации, значит, 
население не  охвачено профи-
лактикой. Пусть главврач Алек-
сей Репников и  мэр Александр 
Борисов определят приоритеты 
и  развивают охрану здоровья 
в  округе с  учётом заболевае-
мости населения. Только они 
должны знать – отчего умирают 
люди, и наращивать медпомощь 
на разных её этапах. Эту логику 
надо отразить в планах работы 
всех медучреждений округа».

И  хотя с  2014  года все медуч-
реждения стали краевыми, 

ФеЛьДШеРскИЙ ПУнкт 
сТАл ЦеНТроМ ЦИвИлИЗАЦИИ
В посёлке Парма Губахинского округа – одноимённой железнодорожной станции в Пермском крае – 
впервые за последние десятилетия с подачи депутата Законодательного собрания открыт 
фельдшерско-акушерский пункт (ФАП). В этот же день дюжина специалистов краевого минздрава 
изучила организацию медобслуживания населения округа и вынесла неутешительный вердикт: 
система в канун объединения поликлиники и стационара разбалансирована.

Модульный фельдшерско-акушерский пункт в посёлке Парма принимает первых посетителей. 
В центре – Ольга КОВТУН и Армен ГАРСЛЯН.
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благотворительность     « М Е ТА Ф РА К С »

19 июня на  торжестве 
по  случаю професси-
онального праздника 

губахинские медики прини-
мали поздравления и  подарки. 
Почетным гостем вечера стал 
и  депутат ЗС края, генераль-
ный директор компании «Ме-
тафракс» Владимир Даут.

«Во  ВСе Времена профес-
сия медицинского работника 
была почетна и  востребована. 
Ни  одна территория не  может 
успешно развиваться без  меди-
цины и  образования. И  мы все 
должны это понимать, – подчер-
кнул Владимир Александрович. – 
С  коллегой, депутатом Законо-
дательного собрания Арменом 
Гарсляном не понаслышке знаем 
о  проблемах губахинского здра-
воохранения и, подключая все-
возможные ресурсы, стараемся 
их  решать. Нам, как  и  всем гу-
бахинцам, важно, какое в  горо-
де медицинское обслуживание. 
«Метафракс», как  одно из  гра-
дообразующих предприятий Гу-
бахи, помогает и  в  дальнейшем 
будет помогать нашему здраво-
охранению. Позвольте сказать 
спасибо всем медицинским ра-
ботникам за неоценимый, тяже-
лый, но необходимый труд».

Вместе с  поздравлениями Вла-
димир Даут вручил главному 
врачу Губахинской больницы 
Алексею Репникову подарок  – 
пакет с  документами от  быто-
вой техники, которая накануне 
торжества была доставлена 
сразу в  медучреждение. По-
делился Алексей Васильевич 
с  коллегами еще  одной радост-
ной новостью  – помимо техни-
ки «Метафракс» презентовал 
больнице еще  один весомый 
подарок – легковой автомобиль.

ПоздраВиВ медикоВ, 
Владимир Александрович 
с успехом выполнил еще одну 
почетную миссию  – торже-
ственно вручил заслуженным 
медицинским работникам по-
четные грамоты министерства 
здравоохранения края и  отме-
тил благодарностью чуткого, 
внимательного и отзывчивого 
фельдшера ЛОЦ «Метафрак-
са» Марию Ямщикову.

После праздничной церемо-
нии медиков ждал еще  один, 
на  этот раз творческий, по-
дарок от  депутатов Армена 
Гарсляна и Владимира Даута – 
концерт екатеринбургской 
группы «Полиция».

Стоит отметить, что  подарки 
по  случаю профессионального 
праздника получили не  толь-
ко медицинские учреждения 
Губахи, но  и  Кизеловского, Гре-
мячинского районов, поселков 
Широковский, Пашия и Вильва.

«В  комПании «Мета фракс» 
стало хорошей традицией 
не  только словами поздравлять 
медицинские учреждения Гу-
бахинского округа и  соседних 
районов с  профессиональным 
праздником, – отмечает помощ-
ник генерального директора 
предприятия Николай Воро-
бьев.  – Стараемся каждой боль-
нице и  ФАПу оказывать адрес-
ную помощь, приобретая то, 
что им необходимо. Это бытовая 
техника  – телевизоры, микро-
волновые печи, водонагреватели 
и  медицинские приборы  – то-
нометры, ингаляторы, глюкоме-
тры, весы, аппараты магнитной 
и ультразвуковой терапии».

Ольга ВОТИНЦЕВА

минздрав не намерен всех объ-
единить, хотя слияние поли-
клиники и  стационара давно 
назрело. «Дело хлопотное, пер-
спективное, но беда вот в чём, – 
продолжала анализ Ков-
тун.  – Округ имеет хорошую 
медицинскую базу и  опытные 
кадры, но утрачена логистика – 
как  внутри медучреждений, 
так и  в  межмуниципальных 
взаимоотношениях. Мы обяза-
ны возродить её в новом виде».

– Называю врачей коллегами 
потому, что  боготворю меди-
цину,  – обратился к  доктор-
ам Армен Гарслян.  – Я  вырос 
в  медицинской семье, поэтому 
нужды и  чаяния этой сферы 
мне понятны и  близки. Благо-
дарю бригаду специалистов, 
оценивших состояние медици-
ны Губахи. Население ею недо-
вольно, и это очевидно. Значит, 
надо поднимать качество ме-
добслуживания. «Метафракс» 
готов участвовать в  решении 
технических проблем нашей 
общей с вами задачи.

– СиСтема Возмещения 
затрат в  стране отныне сори-
ентирована на  целевой пока-
затель, – заявил в ходе встречи 
директор Территориального 
фонда обязательного медицин-
ского страхования Пермского 
края Антон Бахлыков.  – «Бит-
ва за  урожай»  – за  валовые 
показатели уходит в  прошлое, 
взамен пришли основные 
маркеры качества: состояние 
здоровья населения и  диспан-
серное наблюдение больных. 
Мы переходим на  постоянное 
ровное финансирование. Оно 
отражает структуру населения 
и  достижение упомянутых 
целевых показателей. Вместе 
со  специалистами и  депутата-
ми Законодательного собрания 
мы оценим состояние здоровья 
пермяков в этом году и отрабо-
таем программу 2016 года.

Голова у  докторов должна бо-
леть за  состояние пациента, 
а  не  по  поводу загруженности 
койки в стационаре, – резюми-
ровал Бахлыков.  – Мы будем 
оценивать состояние здоровья 
людей и  отслеживать: где они 
лечатся. Уже видно, что  30 % 

из  34 тысяч жителей проле-
чились не в Губахе. Значит, вы 
плохо работали с больными.

– мой интереС к  здраво-
охранению округа вызван тем, 
что  отрасль в  крае переживает 
реорганизацию, вступив в  ста-
дию укрупнения лечебно-про-
филактических учреждений,  – 
заявила «Химии без  границ» 
Ольга Ковтун.  – В  Губахе с  1 
июля объединяем поликлинику 
со  стационаром. И  чтобы гра-
мотно это провести, мы с  ко-
мандой экспертов по  каждому 
направлению выехали в  округ 
для детального изучения органи-
зации охраны здоровья. В итоге 
выявили серьёзные упущения, 
которые в том числе и вызывали 
неудовлетворенность населения 
системой оказания медпомощи, 
утратившей в  последние годы 
эффективность. Не  скрою, есть 
и  обращения людей в  краевое 
правительство по поводу её низ-
кого качества.

– Тревожит рост смертно-
сти от  сердечно-сосудистых 
и  онкологических патологий,  – 
уточнила вице-премьер.  – Ста-
ли чаще уносить жизни губа-
хинцев травмы и  отравления. 
Сегодня мы предметно пооб-
щались по  этой проблематике 
с  активом лечебно-профилак-
тических учреждений и  наш-
ли общее решение проблемы. 
Встреча прошла с  участием 
руководителя округа Алексан-
дра Борисова и  депутата За-
конодательного собрания края 
Армена Гарсляна. Я  увере-
на, что  поставленные задачи 
по  вертикали управления  – 
от главврача до терапевта – бу-
дут выполнены. Это общая 
главная цель.

У  медиков Губахи есть все воз-
можности изменить ситуацию. 
Мы добьёмся улучшений с  по-
мощью градообразующего 
предприятия  – ОАО «Метаф-
ракс», готового содействовать 
в решении организационно-фи-
нансовых проблем,  – заверила 
Ольга Петровна.  – Через три 
месяца мы встретимся, чтобы 
оценить итоги наших усилий.

Сергей МАРИНЦЕВ

к ГУБахИнскИМ 
МеДИкаМ прИехАлА 
«полИЦИЯ»
Концерт екатеринбургского ВИА «Полиция» 
стал одним из подарков руководства 
компании «Метафракс» губахинским медикам 
по случаю их профессионального праздника.
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А Р Т Е ФА К Т     Губахинскому химическому заводу – 60 лет

« М Е ТА Ф РА К С »     день изобретателя и рационализатора

Можно  ли представить иннова-
ции без  сумасшедшей на  пер-
вый взгляд идеи? Мы себя уже 

не  мыслим без  музыки, моторов, радио-
электронной и  бытовой техники, много-
этажных домов, всего того, что  делает 
нас цивилизованными людьми. А  ведь 

кто-то  первый предложил неожиданную 
мысль…

шУтка  ли, только гендиректор компании, 
кандидат технических наук Владимир Даут 
разработал и узаконил более 40 рацпредложе-
ний и запатентовал 29 изобретений. Экономи-

ческий эффект от внедрения его новинок со-
ставляет уже многомиллионную сумму. И он 
будет лишь нарастать, ведь в компании немало 
сподвижников смелых технических идей.

– изобретатели и  рационализаторы 
нашей компании  – это люди, обладаю-

Изготовлены эти железнодо-
рожные весы были на  заводе 
«Армалит» в  городе Армавире 

в 1958  году. По словам исполнительного 
директора Виктора Майера, на  химзаво-
де они появились в  1970  году. Установ-
лен этот весовой механизм был в районе 
склада аммиака на  22-м железнодорож-
ном пути и  прослужил более тридцати 
лет. На нем производилось взвешивание 
всего сырья, приходящего на  завод же-
лезнодорожным транспортом, а  также 
продукции, отправлявшейся потребите-
лям.

«В  70-е годы на  предприятие поступа-
ло сырье, как правило, для действующего 
тогда производства аминов, вагоны с  ам-
миаком проходили взвешивание и  от-
правлялись на  разгрузку на  склад. Грузо-
подъемность этих весов достигала до 100 
тонн,  – рассказывает начальник отделе-
ния подготовки сырья ЦПП Григорий Ма-
зука. – Когда амины закрыли, это весовое 
хозяйство перешло в наш цех разделения 
воздуха. Работники, которые обслужива-
ли его, сегодня все уже на  заслуженном 
отдыхе».

армаВирСкие Вагонные ВеСы за-
стали и  XХI  век, но  проработали в  нем 
совсем немного. В  2001  году на  станции 
Новая были смонтированы импортные 
электронные весы, а  отечественные меха-
нические остались без дела. Впоследствии 
они были демонтированы, а  эту раритет-
ную каретку сохранил у  себя в  кабинете 
Григорий Михайлович. Когда в  цехе поя-

вился свой музей, она в качестве экспоната 
заняла там заслуженное место.

К  слову сказать, производитель этих ве-
сов завод «Армалит» и сегодня выпускает 
весоизмерительную технику для  промыш-
ленности, сельского хозяйства и торговли.

Ольга ВОТИНЦЕВА

неожИДаннЫе ИДеИ ЭКоНоМЯТ 
МИллИоНы руБлеЙ
Коллектив рационализаторов за последние годы сэкономил компании ощутимые финансовые 
и материально-технические ресурсы.

насЛеДИе «аМИноВ» хрАНИТсЯ 
в ЦеховоМ МуЗее
Очередной артефакт, который лишь на три года моложе завода, нашелся в музее цеха подготовки 
производства. Это каретка выходного рычага механических железнодорожных весов. Полностью весовой 
механизм здесь, конечно бы, не поместился. Да и честно говоря, он уже давно пошел на металлолом. 
Сохранилась только эта, пожалуй, самая легковесная, но в то же время существенная его часть.
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Руководитель компании «Метадинеа 
Австрия» Ральф Тойер подчеркива-
ет положительный результат при-

соединения бывшего делового партнера 
KCCS и указывает на его общий синерге-
тический эффект.

«мы Приобрели не  только активы 
компании KCCS, но  также интеллекту-
альную собственность, интегрировав 
все в  новую бизнес-линию,  – отмечает 
Тойер. – Эти инвествложения продикто-
ваны прежде всего нашим стремлением 
к расширению продуктового портфолио 
и  сохранением традиций и  наработок 
KCCS, занимавшей активное положение 
в индустриальном парке компании «Ме-
тадинеа» в Кремсе».

Для  осуществления производства в  пол-
ном объеме на предприятие трудоустрое-
ны 48 бывших сотрудников KCCS.

таким образом, компания «Мета-
динеа Австрия» продолжает производ-
ство удовлетворяющих экологическим 
требованиям огнезащитных средств, 
а также компонентов для косметической 

и  фармацевтической промышленности, 
для производства лаков и клеев.

благодаря СУщеСтВУющей ин-
фраструктуре и  компетенциям бывших 
сотрудников KCCS компания «Метадинеа 
Австрия» и  в  дальнейшем будет выпол-
нять проекты подрядного производства.

В  настоящее время полным ходом идет 
процесс интеграции бизнеса, новых со-

трудников и  оценка производственных 
и организационных процессов.

ПриСоединение компании KCCS 
может рассматриваться как  положи-
тельный знак для дальнейшего развития 
и  расширения ассортимента продукции 
австрийского актива группы «Метаф-
ракс», считает руководство компании.

Мария МАНДЛ

щие даром творчества, чувством нового, 
умением выйти за границы привычного, – 
подтвердил «Химии без  границ» началь-
ник технического управления  – директор 
по  развитию Юрий Вахламов.  – Наших 
людей, стремящихся придумать новое 
или улучшить то, что было создано раньше, 
становится всё больше. День изобретателя 
и рационализатора мы по праву называем 
их  профессиональным праздником. Учи-
тывая важность изысканий новаторов 
производства, в компании их ежегодно по-
ощряют.

В  этом году высоко оценён интеллекту-
альный труд главного теплотехника тех-
нического управления Андрея Клешнина, 
ведущего инженера-теплотехника произ-
водства метанола Александра Клешнина 
и  начальника парогазоцеха Андрея Шев-

ченко, сэкономивших предприятию не-
малые средства. Их  вклад особо отметил 
и краевой совет Всеросcийского общества 
изобретателей и  рационализаторов. Руко-
водство компании за  внедрение ресурсос-
берегающих технологий поощрило и  ак-
тивных рационализаторов  – начальника 
научно-исследовательской лаборатории 
ЦПЛ Любовь Панькову и  начальника от-
деления концентрированного формалина 
Андрея Поролло.

– В  минУВшем годУ новаторы по-
дали одну заявку на  изобретение, полу-
чили патент на  изобретение, а  также под-
тверждение международной регистрации 
товарного знака № 1057288 на территории 
38 стран, – сообщила «Химии без границ» 
начальник бюро системы менеджмента 
качества и  научно-технической информа-

ции Юлия Ершова. – Продолжалась работа 
по  международной регистрации товарно-
го знака «METAFRAX» в  Японии, Китае, 
Бразилии, Индии. Выплачены немалые 
премии и  вознаграждения за  творческие 
находки, получено свидетельство на товар-
ный знак «Форминат», велась работа по ре-
гистрации в качестве товарного знака изо-
бразительного обозначения «трилистник». 
Проведено десять патентных поисков.

как ПолагаетСя, уже и в этом году вы-
плачено вознаграждение за  использование 
рацпредложений, за содействие разработке 
и внедрению новинок. И успешно проведе-
но четыре патентных поиска, ведь дерзкую 
новаторскую мысль остановить невозмож-
но: впереди новые высококлассные находки.

Сергей МАРИНЦЕВ

«МетаДИнеа-аВстРИя» сТАлА 
соБсТвеННИКоМ КоМпАНИИ KCCS
Дочерняя компания ОАО «Метафракс» – «Метадинеа Австрия» – после объявления 
о неплатежеспособности и ликвидации компании Krems Chemie Chemical Services AG (KCCS), 
расположенной в городе Кремс (Австрия), приобрела ее производственные установки.
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Н О В О С Т И  К О М П А Н И И     строительство

Половину из  них до-
чернее предприятие 
намерено освоить 

на  капстроительстве и  модер-
низации объектов «Метафрак-
са». Часть этих средств уже вы-
лилась в  итоговый результат. 
Так, всего за  три недели было 
капитально отремонтировано 
здание столовой № 13. Поме-
щения фойе, обеденного зала, 
кухни заметно преобрази-
лись и  посвежели. Завершили 
здесь и  ремонт кровли. Более 
того, на  время ремонта ком-
пания предоставила автобусы 
для  подвоза сотрудников «Ме-
тафракса» в  другие столовые 
предприятия.

Буквально за  считанные дни 
обновилась и центральная про-
ходная. Строители заменили 
напольную плитку, потолочное 
покрытие, покрасили стены.

«Все ремонтные работы про-
водились в  вечернее, ночное 
время и в выходные дни, чтобы 
не  создавать неудобств сотруд-
никам отделов, расположенных 
в здании проходной», – отмеча-
ет исполнительный директор 
«МетаТрансСтроя» Алексей Ку-
гаевский.

еще ВеСной строители под-
готовили площадку для  возве-
дения новой установки форма-
лина. В прошлом году провели 
облицовку корпуса 1544, в этом 
приступили к  ремонту кровли. 
За  летний период также капи-
тально обновится кровля 8-го 
блока производства метанола 
и здания здравпункта, в корпу-
се 1390 работы по  ее ремонту 
уже завершены

Немного времени осталось 
до  остановочного капитально-
го ремонта агрегата метанола. 
Полным ходом идут подгото-

вительные работы, активное 
участие в  которых принима-
ют и  работники «МетаТранс-
Строя». Силами строителей 
готовится асфальтированная 
площадка порядка 2000 кв. ме-
тров.

«Во  время остановочного ре-
монта также планируем стро-
ительство 19-го железнодо-
рожного пути,  – добавляет 
руководитель компании. – 90 % 
необходимых материалов уже 
завезли».

на  ПромПлощадке «Ме-
тафракса» работы строителям 
всегда хватает, руководство 
компании ежегодно заклады-
вает немалые средства на  ка-
питальный ремонт объектов 
и  модернизацию производств. 
Вот и в этом году ее, по словам 
метатрансстроевцев, мень-
ше не  стало. А  если учесть, 
что  лето на  Урале короткое, 
в сжатые сроки необходимо все 
успеть.

Активно задействованы строи-
тели и на площадке губахинской 
«Метадинеи». Завершили обли-
цовку корпуса наливной эста-

кады, установили ворота, го-
товятся приступить к  монтажу 
стендера. Также полным ходом 
здесь идет обновление сразу не-
скольких корпусов. В  планах  – 
ремонт склада смольного про-
изводства.

Считанные месяцы остались 
у  «МетаТрансСтроя» до  пла-
новой даты сдачи новострой-
ки по  проспекту Ленина, 58. 
По  словам руководства ком-
пании, строители уже при-
ступили к финишной отделке. 
До  конца июля специалисты 
завершат электротехнические 
работы, закончат возведение 
крыши, монтаж стеклопаке-
тов и  лоджий и  приступят 
к  установке газового обору-
дования.

Параллельно с этими работами 
компания занимается заклад-
кой фундамента еще  одного 
трехэтажного односекционно-
го дома, расположенного ря-
дом с новостройкой.

Успешно пройдя все конкурс-
ные процедуры, компания 
также стала генподрядчиком 
по  проведению ремонтных ра-

бот двух детских садов в  Пер-
ми. Помимо капитального ре-
монта строителям предстоит 
провести здесь замену электро-
оборудования и установить ви-
деонаблюдение.

ПоСле конкУрСа еще один 
объект приобрел генподрядчи-
ка в  лице «МетаТрансСтроя». 
Компания уже приступила 
к выполнению работ по рекон-
струкции дороги Пермь  – Бе-
резники на  32-м км в  Добрян-
ском районе с  устройством 
стационарного пункта весового 
контроля.

надежным Партнером, 
всегда готовым прийти на  по-
мощь, остается компания 
и  для  местного муниципалите-
та. Ее силами к юбилею великой. 
Победы были отремонтирова-
ны памятники в поселках Угле-
уральский и Усьва. Свою лепту 
внесли строители и  в  прове-
дение ежегодного фестиваля 
«Тайны горы Крестовой», под-
готовив дорогу к  театральной 
площадке, на  которой распра-
вил «Алые паруса» долгождан-
ный мюзикл.

СВои корректиВы в  пла-
ны компании вносит и  погода, 
зачастую совсем неожидан-
но. Так, после прошедшего 25 
июня в  городе мощнейшего 
ливня размыло железнодорож-
ные пути между станциями На-
горная и  Губаха. «МетаТранс-
Строй» оперативно включился 
в решение нештатной ситуации, 
выделив три автобуса для пере-
возки эвакуированных с поезда 
Екатеринбург – Соликамск пас-
сажиров со  станции Нагорная 
до  станции Половинка, а  ве-
чером  – пассажиров, едущих 
в обратном направлении.

Ольга ВОТИНЦЕВА

До сдачи новостройки по Ленина, 58 у строителей остаются 
считанные месяцы

ноВостРоЙка полуЧИлА 
проДолЖеНИе
Компания «МетаТрансСтрой» в этом году планирует освоить более 500 млн рублей. В реализации 
строителей – объекты на промплощадках «Метафракса», «Метадинеи», а также в Губахе и Перми.
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конкурс летописей     И С Т О Р И Я

Многие вспомогатель-
ные цеха являются 
ровесниками пред-

приятия. Безусловно, за шесть-
десят лет есть о  чем  расска-
зать. Вот только летописцев 
в  их  штате никогда не  было, 
и исторические хроники со дня 
основания завода никто не вел.

Первый смотр-конкурс цехо-
вых летописей на  «Метафрак-
се» был объявлен двенадцать 
лет назад. Тогда-то  все и  за-
крутилось. Многие коллекти-
вы с  воодушевлением приня-
ли идею о  создании хроники 
своего подразделения. Орга-
низовали творческие группы, 
принялись за сбор материалов, 
воспоминаний ветеранов, ста-
рых фотографий, интересных 
экспонатов. Оформили альбо-
мы, стенды. Позднее у  некото-
рых цехов появились не просто 
летописи, а  настоящие музеи. 
Собранные именно в  те годы 
редкие документы и экспонаты 
составили сегодня эксклюзив-
ную коллекцию наших арте-
фактов.

к  юбилейномУ смотру-
конкурсу производства и  цеха 
начали подготовку еще  летом 
прошлого года. Одни решили 
обновить собранные хроники 
новыми материалами, фото-
графиями, достижениями, дру-
гие наметили кардинальные 
перемены. Ну а то, что в итоге 
получилось, конкурсная ко-
миссия рассматривала, изучала 
и оценивала два дня. Критерии 
оказались довольно серьезны-
ми. Помимо полноты истори-
ческих летописей, эстетики 
оформления альбомов и музей-
ных экспозиций члены жюри 
отмечали наличие экспонатов, 
исторических документов, со-
временных средств мультиме-
диа и  даже проведение экскур-
сионной работы.

«Все структурные подразде-
ления, пусть в  разной степе-
ни, но  подготовились к  смо-
тру-конкурсу, посвященному 
юбилею предприятия. О цехах, 
ставших призерами, хочу ска-
зать, что  они всегда находятся 
в динамике, ежегодно обновляя 
свои музеи свежими материа-
лами, фотографиями и  экспо-
натами, – отметила член комис-
сии, начальник ОМОТ Елена 
Ивонина.  – При  этом каждый 
исторический уголок получил-
ся по-своему исключительным 
и оригинальным».

Так, в  музее центральной на-
учной лаборатории конкурсная 
комиссия отметила полную 
связь поколений работников, 
начиная с 50-х годов прошлого 
века до  наших дней, и  отраже-
ние производственной и  обще-
ственной жизни всех заводских 
лабораторий.

ВСе эти годы на  высо-
ком уровне по  наполненности 
и оформлению находится музей 
цеха электроснабжения. Экспо-
зиции здесь регулярно попол-
няются новыми историческими 
экспонатами, витринами и  фо-
тостендами, на  которых отра-
жена как жизнь самого цеха, так 
и его участие в значимых произ-
водственных событиях других 
подразделений предприятия.

Существенные преобразова-
ния отметила комиссия и в му-
зее производства метанола. 
Летопись подразделения пред-
ставлена в  мультимедийном 
формате, а  альбомный вари-
ант – готовое полиграфическое 
издание – признан лучшим.

После ремонта помещения пре-
образился и музей ЦОРАСУ.

В то же время конкурсная комис-
сия отметила и  недочеты, кото-

рые структурным подразделени-
ям предстоит устранить к осени.

но кто же они, лучшие ле-
тописцы предприятия, храни-
тели истории и памяти?

Победителями смотра-кон-
курса летописей и  музейных 
экспозиций, посвященного 
60-летнему юбилею Губахин-
ского химического завода, при-
знаны производство метанола 
и цех электроснабжения (ЦЭС).

На втором месте – центральная 
научная лаборатория (ЦНЛ), 
а  третье место пьедестала по-

чета занимает производство 
по  обслуживанию и  ремонту 
оборудования в  технологиче-
ских цехах (ПОРОТЦ). Также 
поощрительной премией ко-
миссия отметила цех пентаэри-
трита с  формалином (уротро-
пином) и парогазоцех (ПГЦ).

Уверена, что  победители и  при-
зеры да  и  все остальные цеха 
на  достигнутом останавливать-
ся не будут. Впереди – новая хро-
ника, новые производственные 
победы, новые исторические со-
бытия. История продолжается…

Ольга ВОТИНЦЕВА

ЛУчШИе ЛетоПИсцЫ – МеТАНольЦы 
И ЭлеКТрИКИ
Ежегодно в компании «Метафракс» проходит смотр-конкурс летописей и музейных экспозиций. В этом 
году он был особый, потому что посвящался 60-летнему юбилею Губахинского химического завода.

ФАНИл КАЮМов, НАЧАльНИК оТДелА упрАвлеНИЯ пер-
соНАлоМ, ЧлеН КоНКурсНоЙ КоМИссИИ:
«почти всеми цехами была проведена большая конкурсная 
работа. летописи и музеи пополнились новыми материалами 
и экспонатами, стали содержательнее и интереснее. особо, 
конечно, хочется отметить музей ЦЭс, который богат старыми 
материалами и удивительными экспонатами, по которым 
можно проследить эволюцию электротехнической аппарату-
ры. К этому музею подходит слово «интересно». И сразу уйти 
отсюда не получится, настолько каждый экспонат, документ, 
стенд увлекает.
очень содержательным получился музей ЦНл, объеди-
нивший прошлое и настоящее. Как и ожидалось, летопись 
метанола – в призерах. приятно удивил меня и необычный 
подход к сохранению истории в пороТЦ. она не сосредото-
чена в одном месте: фотографии – в коридорах, исторические 
хроники – на экране телевизора. Также часть музейной экс-
позиции представлена в красном уголке, где взгляд сразу же 
приковывает оригинальный стенд, на котором расположи-
лись более тысячи фамилий ветеранов цеха. в то же время 
здесь есть ощущение некоторой незаконченности.
хочу отметить и музей ЦорАсу, который после ремонта поме-
щения был оформлен практически с нуля. А также музейные 
экспозиции цехов формалина и пентаэритрита, которым 
требуется небольшая доработка. руководителям структур-
ных подразделений, чьи летописи оказались далеко от по-
бедителей, рекомендую побывать в лучших цеховых музеях 
и напоминаю, что для них конкурс продолжится до октября. 
в свою очередь во всех цехах хочу поблагодарить творческих 
инициаторов, вдохновителей и воплотителей за сохране-
ние исторических хроник и традиций нашего предприятия. 
особое спасибо хранителю музейных фондов оуп владимиру 
осипчуку за проделанную серьезную работу».
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С О Б Ы Т И Е     награда

Продолжение. Начало на стр. 1

«На  днях я  узнал 
о  грандиозных 
планах по  его раз-

витию, при  этом не  скрывают-
ся и  объективные трудности. 
Но если этот достойнейший че-
ловек спокойным тоном гово-
рит о  перспективах компании 
и о проблемах в отрасли, я по-
нимаю одно: трудно сегодня 
вести производственную дея-
тельность в  непростых геопо-
литических условиях, но  кол-
лектив под  его руководством 
справится с  любыми сложно-
стями. И  в  конечном итоге за-
вод будет развиваться, а вместе 
с ним будет развиваться Губаха 
и весь наш благодатный край.

работники «Метафрак-
са»  – удивительные люди. 
Они могут днём напряжённо 
трудиться над  выполнением 

специфичных заданий, отлич-
но выступать на  заседаниях 
клуба весёлых и  находчивых. 
Суровые мужчины, которые 
стоят за  станками и  пультами 
управления, обладают высокой 
дисциплиной и  собранностью, 
играют на  музыкальных ин-
струментах и  имеют отличные 
вокальные данные. Они мо-
гут в  пятницу отметить День 
работников химической про-
мышленности, а  утром успеш-
но выступать на  спортивных 
состязаниях. Но есть среди вас 
человек особый, и мне хочется 
поклониться ему в  пояс и  вы-
разить благодарность за  по-
мощь городу. Это гендиректор 
«Метафракса» Владимир Даут.

В  этом годУ решением 
Думы Губахинского округа, 
которое, по  регламенту рабо-
ты законодательного органа, 
можно принимать не чаще раза 

в  4  года, этому незаурядному 
человеку, обладающему мощ-
ной энергетикой созидания, не-
дюжинной силой духа и  воли, 
спортсмену, высококлассному 
профессионалу и  наставнику 
молодых коллег, единодушной 
волей депутатов присвоено 
звание «Почётный гражданин 
Губахи». Я  вас поздравляю!»  – 
Борисов крепко пожал руку 
гендиректору, поднявшемуся 
на сцену.

По  СлоВам мэра, Влади-
мир Александрович в  особом 
авторитете у  жителей Кизелов-
ского угольного бассейна, по-
этому избирался депутатом 

городской Думы и  уже второй 
созыв отстаивает интересы 
округа в  краевом Законодатель-
ном собрании. Благодаря депу-
татской работе вместе с  главой 
совета директоров «Метафрак-
са» Арменом Гарсляном город 
ожил. Развиваются образование 
и  здравоохранение, в  школах 
появились компьютерные клас-
сы, а  15-й школе  – ещё  и  класс 
химии. По их инициативе каче-
ственно изменилось обучение 
в  Уральском химико-технологи-
ческом колледже, а город обрел 
цивилизованный вид.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

Экзамены и  защита ди-
пломных работ уже 
позади. Но  этот день 

для  учащихся УХТК не  менее 

волнующий: сегодня они по-
лучат долгожданные дипломы 
профессионального образова-
ния. В торжественном и празд-

ничном зале колледжа  – пе-
дагоги, родители, друзья и, 
конечно, виновники торжества, 
выпускники.

По  СложиВшейСя до-
брой традиции поздравить 
их  на  сцену поднимается заме-
ститель генерального директо-

К А Д Р О В А Я  П О Л И Т И К А     стипендии

ИМеннЫе оТ ГеНерАльНоГо
Уральский химико-технологический колледж – кузница рабочих кадров для компании 
«Метафракс» – выпустил очередной крепкий сплав профессиональных, ярких, инициативных 
специалистов. Лучшие из них вместе с дипломами о профессиональном образовании получили 
именную премию Владимира Даута.

ВЛаДИМИР ДаУт – поЧЁТНыЙ 
ГрАЖДАНИН ГуБАхИ

Общий трудовой стаж Заслуженного химика России, кан-
дидата технических наук, участника ТОП-1000 профессио-
нальных менеджеров России Владимира Даута – 41 год. И 
36 из них он – на «Метафраксе». Обладатель звания «Лидер 
российской экономики-2003», знаков «За личное участие 
в удвоении ВВП России», «Звезда российского менеджмен-
та XXI века», ордена «Звезда Отечества», гендиректором 
завода стал в 2002 году. За эти годы завод из предприятия 
советского образца переродился в уникальную по евро-
пейским меркам компанию.
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стипендии     К А Д Р О В А Я  П О Л И Т И К А

Прежде волнующие тор-
жества проводились 
в  музыкальной школе 

и  чаще всего носили офици-
озный характер. С  подачи за-
местителя гендиректора ОАО 
«Метафракс» Рашида Шаки-
рова уже второй год подряд 
встреча незаурядных детей 
из  Губахи и  Гремячинска с  ор-
ганизаторами образования 
и  представителями градообра-
зующего предприятия прохо-
дила в  игровой форме. В  этот 
раз – на манер популярной те-
лепередачи «Вечерний Ургант».

С  сердечными словами привет-
ствия к  виновникам торжества 
обратился начальник отдела 
управления кадрами Фанил 
Каюмов. Его сразу  же усадили 
на  знаменитый «ургантовский» 
диван и принялись выпытывать 
скрытые особенности биогра-
фии. К удовольствию и всеобще-
му смеху участников праздника 
у  Фанила Рафисовича такой 
нюанс нашелся: он получил от-
личную базовую подготовку 
в  школе № 1 им. Александра 
Пушкина в  Березниках, кото-
рую ранее окончил… первый 
президент России Борис Ель-
цин. Гость праздника поздравил 
детей и  педагогов с  высокими 

достижениями в  учебе, спорте 
и  творчестве, вручил заслужен-
ные награды и выразил надежду, 
что  нынешняя церемония оста-
нется в  памяти награждённых 
на всю их долгую жизнь.

По  словам начальника управ-
ления образования Губахи 
Светланы Баскаковой, в  крае 
лишь в двух округах градообра-
зующие предприятия поддер-
живают одаренную молодежь. 
«А  наш давний и  надежный 
партнер, ОАО «Метафракс», 
год от  года теснее сотруднича-
ет с  управлением образования 
и учебными заведениями».

В итоге лауреатами стипендии 
ОАО «Метафракс» названы 18 
учащихся НОЦ, 15-й и  20-й 
школ: Антон Патрушев, Ека-
терина Ходырева, Констан-
тин Белькевич, Анна Ивасева 
и другие, а также трое учащих-
ся Уральского химико-техно-
логического колледжа  – Ма-
рия Бойцова, Эдуард Чудинов 
и Алексей Попов.

обладателями премии 
в  номинации «Интеллект» 
стали Настя Уманская, Алёна 
Лебедева и  Татьяна Тачкина 
из  2-й школы; Настя Тарасо-

ва, Матвей Бахтиаров, Мария 
Ложкина, Анна Сорокина 
и  Диана Сотникова из  ДЮЦ 
«Спектр». В  этой  же номина-
ции отмечены учащиеся НОЦ 
Иван Посадских, Георгий 
Манжиков и  Виолетта Голов-
кова. В  этой  же когорте при-
нимала награду учащаяся 20-й 
школы Юлия Матвийчук.

лаУреатами Премии 
в  номинации «Интеллект  – 
творчество» организаторы 
праздника назвали четырёх 
воспитанников 15-й школы  – 
Дарью Егорову, Алёну Про-
вкову, Яну Туровскую, и Анну 
Девятерикову и  учащуюся 
НОЦ Анну Большакову. Анна 
Щекотова из  музыкальной 
школы им. Юрия Агафонова 
стала единственным лидером 
в  номинации «Творчество». 
В  спорте отличились Егор 

Климов и  Илья Ифлянд (оба 
из  2-й школы), Дима Бель-
ков и  Арсений Смирнов (оба 
из  ДЮСШ) и  Магомедмалик 
Рагимов из 20-й школы.

оСобые СлоВа призна-
тельности за неустанный труд 
и  награды приняли препо-
даватели: Ирина Панфилова  – 
в номинации «Лучший педагог 
дошкольного образования», 
Галина Караваева  – «Лучший 
учитель начальных классов», 
Екатерина Борисова  – «Луч-
ший педагог дополнительного 
образования», Елена Дьякова – 
«Лучший руководитель об-
разовательного учреждения» 
и  Алия Ступак  – «Лучший 
классный руководитель».

Герман САМАРИН 
Фото из архива Театра-

студии «Доминанта»

оДаРеннЫМ ДетяМ – преМИИ 
И сТИпеНДИИ «МеТАФрАКсА»
В студии-театре «Доминанта» завершилась ежегодная церемония вручения премий и 
стипендий ОАО «Метафракс» юношам и девушкам, добившимся в освоении школьного курса 
знаний высоких достижений. 

ра по персоналу и социальным 
вопросам ОАО «Метафракс» 
Рашид Шакиров. Поздравив 
ребят с  этим знаковым собы-
тием, он отметил, что ежегодно 
студенты УХТК успешно вли-
ваются в  коллектив предпри-
ятия, демонстрируя отличные 
профессиональные навыки 
и  активную жизненную пози-
цию. Вот и лучшие выпускники 
этого года уже активно осва-
ивают полученную специаль-
ность на предприятии.

ПоздраВиВ выпускников, 
Рашид Саидович спешит пере-
йти к еще одной почетной мис-
сии  – награждению студентов 
именной премией генераль-
ного директора «Метафракса» 
Владимира Александровича 
Даута за  отличные результаты 
в  учебе, спорте и  обществен-
ной работе. На  этот раз ее об-
ладателями становятся выпуск-
ники колледжа Никита Попов, 
Павел Вдовин, Юлия Бабина, 
Ксения Зимурова, Александр 

Агафонников, Станислав Сте-
панов и Вячеслав Уланов.

К  слову, Ксения и  Юлия стали 
еще  и  обладательницами крас-
ных дипломов.

Торжественный вечер был на-
полнен множеством теплых слов 
и пожеланий, ярких и трогатель-
ных моментов. В  сердцах вы-
пускников он останется навсег-
да  – как  начало нового, порой 
сложного, но интересного пути.

После выпускного вечера 
в  УХТК помощник генераль-
ного директора «Метафракса» 
Николай Воробьев побывал 
в  Губахинском медицинском 
училище, где также вручил 
именные стипендии В. А. Даута 
будущим фельдшерам и медсе-
страм Мохлие Фамзаевой, Ксе-
нии Желтышевой и Светлане 
Пегушиной.

Кирилл ПЕРОВ
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Ф О Т О ФА К Т    День химика

Гендиректор компании Владимир Даут вручил большой группе работников 
свидетельства о занесении их имен в Книгу почёта предприятия.

Гендиректор Владимир Даут наградил лидеров женского забега легкоатлетической 
эстафеты – команды ВиВ, управления и ЦСС.

Заместитель гендиректора по 
социальным вопросам Рашид 
Шакиров поздравил с победой 
в номинации «Неограниченный 
ресурс» старшего оператора цеха ВиВ 
Евгения Павлюкова.

Главный энергетик компании 
Александр Сёмин вручил знак лидера 
в номинации «Профессионал по 
обслуживанию электроустановок» 
электромонтёру Сергею Колосницыну.

Заместитель гендиректора Николай 
Илюхин вручил знак лидера 
в номинации «Профессионал-технолог 
основного производства» аппаратчику 
синтеза метанола Павлу Уфимцеву.

Глава совета директоров Армен 
Гарслян, вскрыв конверт, сердечно 
поблагодарил победителя 
в номинации «Надежда» технолога 
Сергея Муллахметова.

Исполнительный директор компании 
Виктор Майер вручил статуэтку 
победителю номинации «Сильное 
звено» начальнику отделения ПОРОТЦ 
Андрею Леготкину.

Начальник транспортного управления 
Игорь Чукреев поздравил лидера 
в номинации «Профессионал 
своего дела» машиниста автокрана 
Александра Переладова.
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Большой коллектив работников ОАО «Метафракс» получил благодарственные 
письма за добросовестный труд от губернатора края Виктора Басаргина.

Директор по правовым 
и корпоративным вопросам Николай 
Путинцев вручил знак лидера 
в номинации «Ценный сотрудник» 
ведущему экономисту транспортного 
отдела Елене Бердниковой.

Начальник ПТО Андрей Семериков 
поздравил лаборанта ЦНЛ Ларису 
Феденёву с лидерством в номинации 
«Профессионал – технолог 
вспомогательного производства». 

Главный метролог компании Борис 
Гершонок вручил знак победителю 
в номинации «Образец мастерства – 
КИПиА» слесарю ЦОРАСУ Олегу 
Ведерникову.

Лидер в номинации «Менеджер года» 
начальник транспортного управления 
Вадим Чукреев – уроженец Нижнего 
Тагила признался, что Губаха «рулит».

Мужской забег 46-й легкоатлетической эстафеты, 
посвящённой юбилею предприятия. Лидирует команда 
метанола. 

Глава администрации губернатора Анатолий Маховиков 
вручил награды главному энергетику компании Александру 
Сёмину и главному специалисту АСУ ТП Дмитрию Коцюбе.
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« М Е ТА Ф РА К С »    дочерние структуры

–Наша структура соз-
дана ОАО «Метаф-
ракс» для  защиты 

жизни и  здоровья работников 
компании, охраны её объек-
тов и  имущества, в  том числе 
при  его транспортировке, на-
ходящегося в  хозяйственном 
ведении или  в  оперативном 
управлении, – пояснил «Химии 
без  границ» директор предпри-
ятия Дмитрий Гусев.  – Все эти 
тонкости наши сотрудники зна-

ют и  учитывают в  работе, неся 
охрану объектов и  имущества 
в  ходе монтажных работ и  экс-
плуатационного обслуживания 
технологического оборудова-
ния, поддерживая налаженный 
жёсткий пропускной режим.

Работаем мы на законном основа-
нии, соблюдаем законодательство 
и  не  даём никому возможности 
нарушать его на  подведомствен-
ной территории,  – уточнил 

Гусев.  – Наши люди облачены 
в  форменную одежду и  коррек-
тны с людьми, перемещающими-
ся через контрольно-пропускные 
пункты предприятия, имеют лич-
ную карточку и  удостоверения, 
выданные органами внутренних 
дел.

недаВно Учредители 
поручили «Гаранту» новый 
вид деятельности  – контроли-
ровать вывоз за  территорию 
предприятия товарно-матери-
альных средств через весовую. 
Эту задачу прежде выполняли 
работники транспортно-хо-
зяйственного цеха.

– Мы вывели пять сотрудниц 
из  охранной деятельности, 
переобучили и  возложили 

на них немалую по объёму кон-
трольно-проверочную работу 
на этом важном пункте. Суть её 
такова: вес машины фиксиру-
ется на  въезде, затем её загру-
жают продукцией, и на выезде 
транспорт снова становится 
на  высокоточные весы. Вес 
груза должен строго соответ-
ствовать документам. Если 
выявляются отклонения, 
то выясняются причины и при-
нимается решение уполномо-
ченными специалистами.

Служба наращивает техниче-
скую оснащенность визуальны-
ми средствами контроля: на тер-
ритории монтируются новейшие 
купольные видеокамеры, – гово-
рит директор. – Их отличает то, 
что  оператор может при  необ-

охРана ГаРантИРУет БеЗопАсНосТь
Охранное агентство «Гарант» осваивает новый вид деятельности, совершенствует 
техническую вооружённость для пресечения проникновения на подведомственную территорию 
посторонних лиц, полностью исключив несанкционированный ввоз-вывоз или вынос имущества. 
А также повышает физическую форму своих бойцов и успешно решает социальные задачи.

Директор ОА Дмитрий ГУСЕВ контролирует несение службы на КПП-2 Еленой БУХАРИНОВОЙ и Анной МЕЛЬНИЧУК.

В 2014 году сотрудники «Гаранта» задержали на заводских 
КПП 101 нетрезвого человека. За 6 месяцев этого года они 
пресекли доступ на рабочие места ещё 38 работникам, 
от которых исходил запах алклголя. За это нарушение ор-
ганизации, выполняющие подрядные работы в компании, 
оштрафованы на 100 тыс. руб.
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ходимости менять углы обзора. 
К  слову, на  днях с  помощью та-
кой камеры оператор выявила 
серьёзное нарушение режима.

Завод  – объект повышенной 
опасности, поэтому силовые 
структуры региона настаивают 
обеспечить надёжность его ох-
раны. Понимая это, гендирек-
тор Владимир Даут утвердил 
план поэтапных мер по  техни-
ческой и  антитеррористиче-
ской оснащенности для  защи-
ты ОАО «Метафракс» и  всех 
без исключения его объектов.

– По замыслу, вплоть до 2017 года 
будет выполнен капремонт ос-
новного ограждения периметра 
завода в  местах расхождения 
плит, установлено видеонаблю-
дение в  районе производства 
метанола для  охраны упомяну-
того газопровода,  – сообщил 
о  ближайших планах Дмитрий 
Владимирович.  – Подрядчики 
разработают проект с  оценкой 
затрат на  монтаж централизо-
ванного охранного освещения 
всего периметра и  в  2017  году 
его реализуют. Кроме этого, 
установят охранное освещение 
на  опасных участках периметра 
и  обновят железнодорожные во-
рота на КПП- 6, 7 и 8 с защитой 
от  проникновения бродячих со-
бак. На  эти неотложные меры 
предусмотрено выделение нема-
лых сумм.

В  агентСтВе успешно реша-
ют социальные вопросы. Пер-
сонал в  170 человек обеспечен 
форменной одеждой, имеет раз-
личные льготы, получает достой-
ное денежное содержание. Дей-
ствует и профильный профсоюз. 
К  слову, на  днях состоялась от-
четно-выборная конференция, 
организацию возглавила авто-

ритетный работник  – Марина 
Паулаускене. Как и в любом кол-
лективе, здесь есть свои передо-
вики. Это начальники дежурных 
смен Петр Рябоконь, Анатолий 
Выдря, Сергей Смирнов и  Егор 
Гетте, ведомые старшим инспек-
тором по  пропускному режиму 
Владимиром Злобиным.

– Я  благодарю руководство «Ме-
тафракса» за  выделение 800 тыс. 
руб. для  прохождения онколо-
гического медосмотра персонала 
«Гаранта». Обследование на пред-
мет выявления опасных заболе-
ваний проводили специалисты 
по  маммологии и  проктологии. 
Такого прежде не было, – заявил 
Гусев.  – Спасибо «Метафраксу» 
и  за  то, что  даёт возможность 
поддерживать физическую фор-
му сотрудников. Нам выделено 
400 тыс. руб., на эти деньги мы за-
купили спортивное снаряжение – 
тренажёры, штанги, боксёрские 
«груши» и  татами. С  1 сентября 
мы впервые по  собственному 
плану приступим к  регулярным 
занятиям по  физической под-
готовке на  базе спорткомплекса 
«Химик».

гУСеВ ПоСетоВал, что  ле-
том участились случаи несанк-
ционированного сбора лома 
металлов вблизи охраняемой 
территории. На днях охранники 
заметили двух горожан. Воору-
жившись профессиональным 
металлоискателем, они выкопа-
ли рельс, но прямо на месте были 
задержаны и  переданы наряду 
полиции. К слову, мужчины ока-
зались ранее судимыми, а  один 
из них был в розыске за ранее со-
вершённое преступление.

Руководитель добавил, что  со-
трудники безвозмездно обеспе-
чивают порядок в Губахе на всех 

культурно-массовых мероприя-
тиях. «Мы несём немалую обще-
ственную нагрузку, помогая по-
лиции, как это было, например, 
в ходе празднования Дня города 
в  последнюю субботу июня,  – 
пояснил руководитель. – В ходе 
презентации кубка Гагарина, 
который привозили в  Губаху 

17 мая, мы выставили в  КСК 
«Энергетик» охрану. Наши со-
трудники с  металлоискателями 
трудились и  при  проведении 
ЕГЭ. В итоге экзамены прошли 
без происшествий».

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

Начальник дежурной смены Егор ГЕТТЕ несёт службу 
по охране Кубка Гагарина в КСК «Энергетик».

Старший охранник КПП-2 Ольга ПУШКАРЁВА в присутствии 
водителя Алексея РОМАШИНА, приехавшего 
из Соликамского фанерного комбината за смолой, проверяет 
автоцистерну с помощью визуальных средств. За 12-часовую 
смену через пост проходит до 80 автомашин с продукцией. 
«За 20 лет моей работы на заводе бывало всякое», – говорит 
Ольга. – Наша служба очень важна».

оА «ГАрАНТ» руКовоДИТ ЧеловеК с воИНсКоЙ ЗАКАл-
КоЙ, милицейскими принципами и спортивными амбициями. 
Дмитрий Гусев имеет два высших образования – окончил 
пермский военный институт ракетных войск и Челябинский 
институт милиции. служил в Йошкар-оле, после увольнения 
в запас трудился в угрозыске Челябинского овД. с первых 
дней работы на заводе, с ноября 2013 года, Дмитрий влади-
мирович активно включился в профессиональную и спор-
тивную работу. с его участием команда «Метафракс» впервые 
выиграла городской чемпионат по баскетболу.
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Продолжение. Начало на стр. 1

«В эти выходные в Пермском крае 
столько воздушных фестива-
лей! «Крылья Пармы», «Не-

бесная ярмарка». Мы долго думали, куда 
отправиться. В  итоге выбрали «Паруса 
на закате», потому что нашей дочери очень 
нравится история Ассоль»,  – рассказала 
перед концертом молодая мама Наталья 
Иванова.

ЛУчШая ДекоРацИя

Впредыдущие три года в  лучах за-
ката можно было увидеть балетные 
постановки. Однако в  этот раз ор-

ганизаторы решили отойти от  традиции. 
Зрителям показали мюзикл. И  не  про-
стой, а  практически «оскароносный». 

В 2013 году «Алые паруса» получили наци-
ональную театральную премию «Золотая 
маска». Организаторы признались, что  та-
кая перемена вызвала небольшие неудоб-
ства.

– Было чуть больше суеты. Массу вещей 
нужно было продумывать работникам 
сцены, звукорежиссёрам, – поделилась Лю-
бовь Зайцева, художественный руководи-
тель фестиваля «Тайны горы Крестовой».

Однако помимо сложностей переход к дру-
гому формату принёс и  свои плюсы. При-
ятной неожиданностью для  посетителей 
стало использование только живого звука 
в  постановке. Ранее балетные труппы вы-
ступали на горе под фонограмму. В этот же 
раз все композиции мюзикла исполняли 
живые голоса солистов и  камерный ор-

кестр театра, расположившийся тут  же, 
в  импровизированной оркестровой яме 
перед сценой.

– Это наш первый опыт работы на свежем 
воздухе. Пришлось использовать мини-
мальное количество декораций. Но основ-
ная часть: грим, костюмы, музыка, сюжет – 
всё это есть, – сказал Анатолий Пичкалев, 
директор Театра-Театра.

разУмеетСя, глаВнУю декора-
цию никуда возить было не  нужно. Закат, 
как  и  положено, наступил в  9-10 вечера 
и украсил собой театральную постановку.

казалоСь  бы, Сама Природа по-
могала в  этот день артистам. Вот Ассоль 
в  возрасте 12  лет ходит среди маленьких 
корабликов, сделанных ее отцом. А  по-
зади неё  – нежное голубое небо с  заходя-
щим солнцем. Вот главная героиня, будучи 
взрослой, отчаивается ждать Грея и решает 
выйти замуж – закат на заднем плане при-
обретает более темные и мрачные оттенки. 
Разумеется, у  сказки был счастливый ко-
нец. И в конце постановки мощный ветер 
наполнил алые паруса.

День ГоРоДа

В этом году проект «Паруса на закате» 
вписали в программу празднования 
Дня города в Губахе.

ДожДаться Алых пАрусов

Армен Гарслян, председатель совета директоров ОАО «Метафракс», член оргко-
митета проекта «Паруса на закате»:

– Сегодня мы можем констатировать, что проект удался. Ландшафтный фестиваль 
на горе Крестовой по праву можно называть нашим геобрендом. География зрите-
ля, которого, по предварительной информации, в этом году было порядка 10 тысяч 
человек, вышла за границы России. Для коллектива Театра-Театра «Паруса на зака-
те» стали абсолютно новым опытом, хочется сердечно поблагодарить наших партне-
ров за работу высочайшего мастерства. В этом году проект совпал с Днем города 
Губахи, и муниципальная власть показала отличную командную работу, несмотря 
на месячную норму осадков, выпавших на Губаху двумя днями ранее.
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– Фестиваль проходит четвертый год 
подряд. Он стал настолько популярен, 
что в этом году мы решили завершить им 
праздничные мероприятия, посвященные 
Дню города,  – сказал глава Губахи Алек-
сандр Борисов.

СразУ ПоСле мюзикла на сцене по-
явилась певица Arnelle, которую называют 
«русским голосом Сицилии». А  после её 
выступления с горы Крестовой запустили 
праздничный салют. Точку выбрали очень 
удачно, и яркие вспышки были видны всем 
жителям города.

ПоСтаВить В  небольшом городе 
мюзикл столь высокого уровня удалось 
благодаря поддержке Армена Гарсля-
на, депутата Законодательного собрания 
Пермского края. В разговоре он признал-
ся, что подобные культурные проекты вы-
водят город на другой уровень, сближают 
его с центром Прикамья, а также пробуж-
дают в  местных жителях творческий по-
тенциал.

– Фестиваль изменил многое в жизни губа-
хинцев: дороги стали лучше, в  городе по-
строили новый музей, гостиницу. К приме-
ру, два дня назад были ливни, гроза, почти 
весь город затопило. Но, несмотря на это, 
в  Губахе успели подготовиться к  проведе-
нию фестиваля на должном уровне.

что БУДет чеРеЗ ГоД?

Очередной ландшафтный спектакль 
на  горе Крестовой подошёл к  кон-
цу. Довольные зрители расходи-

лись и  фантазировали о  том, что  можно 
было  бы поставить на  горе в  следующем 
году. Балет и мюзикл уже были. Кто-то го-
ворил, что  с  радостью послушал  бы клас-
сическую оперу, другие хотели бы увидеть 
драматический спектакль.

– многие начинают «креативить». 
Говорят – может, мы привезем «Цирк дю 
Солей»? А мы с партнерами Театра-Театра 
пробуем примерять другие музыкальные 
спектакли к  этим ландшафтным деко-
рациям. Мы еще  не  знаем, что  тут будет 
на следующий год. Но абсолютно точно – 
Губахе фестиваль нужен. Он объединя-
ет город. И  он является нашим брендом. 
Именно этот контрсвет, созданный благо-
даря закатному солнцу, остаётся в сердце 
каждого, кто  посетил фестиваль,  – гово-
рит член оргкомитета фестиваля Мария 
Коновалова.

Елена ПЬЯНКОВА 
Фото Алексея Гущина  

и Сергея Маринцева
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Когда началась война, ей 
было 14 лет. Из села Тоц-
кое Оренбургской обла-

сти, где жила их  семья, в  пер-
вый месяц после начала войны 
на  фронт забрали почти всех 
мужчин. Ушел и отец.

«Уходя воевать, папа нас успо-
каивал, что скоро война закон-
чится и он вернется домой. Мы 
искренне в  это верили,  – вспо-
минает Вера Никаноровна.  – 
Но  шли месяцы, а  радостные 
вести с  фронта не  приходили, 
лишь одни похоронки. Многие 
в  селе стали бояться прихода 
почтальона».

В  один миг большое село 
в  75 дворов осталось без  муж-
чин. Вся тяжёлая работа легла 
на  женские плечи. Дети помо-
гали как могли.

«С 1 октября по 20 мая мы учи-
лись в школе, а все летние кани-
кулы работали в  поле. Пололи 
хлебные поля от  горькой по-
лыни, собирали колоски, чтобы 
ни один не пропал, заготавлива-
ли сено для коров, находящихся 
на  отеле. Убирали горох и  под-
солнечник, веяли зерно, засыпа-
ли его в мешки и на быках за 15 
километров везли на элеваторы. 
После уборки на  быках подни-
мали пары. Одно лето выпало 
очень дождливое, комбайны то-
нули в земле, уборка затянулась, 
снопы складывали до  самого 
октября».

В  эти тяжёлые годы 
ребятишки от  мала до  велика 
были при  деле. И  Вера не  боя-
лась никакой работы. Твердым 
характером брала любые «вер-
шины» – и за подводой ходила, 
и быка оседлала, и дояркой тру-
дилась.

«Каждые руки тогда были не-
обходимы,  – вспоминает Вера 

Никаноровна. – Зерно, урожай, 
молоко, творог, сливки  – все 
для фронта».

В  зимние каникулы ребят-
ня тоже не  сидела без  дела  – 
на  подводах возили солому 
для  скотины, а  вечерами вяза-
ли шарфы, варежки, перчатки, 
подшлемники и каждый месяц 
отправляли на фронт посылки.

«На  вечёрки ходили и  даже 
там  вязали»,  – признается ге-
роиня.

Во  Время Войны в  мест-
ном здании сельхозтехникума 
располагался госпиталь, каж-
дую неделю ребята приходили 
сюда навещать раненых, при-
носили продукты. Хлеба тогда 
не  было, носили помидоры, 
огурцы, кукурузу, яйца  – в  об-
щем, все, чем были богаты част-
ные хозяйства.

«Война сплотила взрослых и де-
тей, мы жили очень дружно, 
старались помогать друг дру-
гу. Соседка получила на  мужа 
похоронку, семья с  четырьмя 
детьми осталась без  кормиль-
ца. Так мы всем селом помогали 
ей огород садить, урожай уби-
рать, делились чем могли».

к  большой радоСти 
Веры их отец вернулся с фрон-
та живым, но с ранением. Ког-
да закончилась война, она 
с образованием 7 классов 
пошла работать. Трудилась 
штурвальным комбайнера; за-
кончив бухгалтерские курсы, 
устроилась счетоводом-касси-
ром. В 47-м году встретила она 
свою судьбу. С фронта вернул-
ся бравый солдат Борис Пру-
совский.

«Когда мы с  Борисом по-
знакомились, он мне не  по-
нравился,  – признается Вера 

Никаноровна.  – Но  стали об-
щаться – и поняла, что это мой 
человек. Вскоре поженились, 
а  через год у  нас родился пер-
венец, а еще через год – второй 
сын».

В  1951  годУ молодая семья 
перебралась в Губаху, супруг ра-
ботал шофером, а Вера Никано-
ровна воспитывала маленьких 
сыновей Геннадия и  Владими-
ра. Когда мальчишки подросли, 
устроилась в  Кизелстрой, рабо-
тала в  ЖКО домоуправом (жи-
лищное хозяйство тогда к  хим-
заводу относилось), а  вскоре 
ее назначили заместителем на-
чальника ЖКХ. Работа, скажут, 

не  женская. Но  вера Никано-
ровна, закалённая военным ли-
холетьем, ощущала себя на сво-
ем месте. В этой должности она 
проработала 17 лет. Всегда стро-
гая, но справедливая.

С  Борисом Семеновичем они 
прожили вместе не  один деся-
ток лет, воспитали прекрасных 
сыновей. К сожалению, супруга 
уже нет с ней рядом, но поддер-
живают вниманием и любовью 
родные, внуки и правнуки. Она 
по-прежнему все та  же боевая 
девчонка, только без  озорных 
косичек.

Ольга ИВАНОВА

ДеВочка с оЗорНыМИ КосИЧКАМИ
В городском офисе совета ветеранов ОАО «Метафракс» прошла приуроченная к юбилею Великой 
Победы акция «Помним». На фоне георгиевских ленточек были оформлены фотографии ветеранов 
предприятия – участников Великой Отечественной войны и тружеников тыла. На одном 
из таких фото – боевая девчушка с озорными косичками. Вера Никаноровна Прусовская.
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В  этом году Губаха стала хозяйкой 
футбольного турнира, на  который 
съехались 9 лучших футбольных 

команд химической отрасли края. Мат-
чи проходили в двух группах. И с первых 
игровых минут накал борьбы в  спортив-
ном зале СДК «Губахинский» начал стре-
мительный подъем.

Сборная «Метафракса» в  ранге прошлогод-
него победителя начала турнир с  уверен-
ной победы над  березниковской командой 
«Азот»  – 5:1. А  вот следующий соперник, 
сборная «Сильвинита», сразу показала, 
что  не  собирается быть скромным гостем 
на  губахинском поле, и  дала достойный от-
пор нашим футболистам. В результате имен-
но этот матч оказался решающим для опре-
деления лидера в  групповом турнире. 
«Метафракс» не без упорства и труда забил 
решающий гол, и  со  счетом 3:2 наши фут-
болисты стали первыми в своей группе. Ну 
а главная игра ждала нашу сборную впереди.

СоПерником гУбахинцеВ по  фи-
налу оказалась команда «Балахонцы», 
представляющая березниковское вагонное 
депо. В прошлогоднем турнире именно эти 
две команды, «Метафракс» и  «Балахон-
цы», выделялись на фоне остальных. Тогда 
судьба свела их в одной группе, и губахин-
ские футболисты не оставили березников-
цам ни одного шанса стать победителями. 
В этом году вагонники жаждали реванша, 
а губахинцы в случае победы должны были 
закрепить общекомандное лидерство в за-
чете спартакиады. Матч получился напря-
женным и зрелищным.

В Середине ПерВого тайма счет от-
крыли «Балахонцы» – 1:0. Нашим игрокам 
нужно было атаковать и при этом прочно 
защищать свои ворота. В середине второго 
тайма зрители увидели ответный гол. Это 
был матч равных соперников, и  основное 
время закончилось вничью  – 1:1. Побе-
дителя определила серия пенальти. А  это 
своего рода лотерея, в  которой помогает 
не только мастерство, но и удача. На этот 

раз она улыбнулась березниковцам, а фут-
болисты «Метафракса» стали вторыми.

БИтВа ИнтеЛЛектУаЛоВ

Следующим испытанием для  хими-
ков стали соревнования по  шахма-
там, прошедшие в Перми.

Кому-то может показаться, что шахматы – 
скучный вид спорта. Но это совсем не так. 
Вот скажем, в  прошлом веке губахинцы 
играли в  шахматы в  сквере прямо на  ас-
фальте. По  нарисованным черно-белым 
клеткам передвигались шахматные фигу-
ры полуметровой высоты. Позднее на  со-
стязаниях, чтобы придать игре динамику, 
начали лимитировать время, и партии ста-
ли более стремительными. Не  успел уло-
житься по времени – проиграл.

На  нашем спартакиадном турнире каждо-
му участнику давалось по 15 минут. За это 
время нужно было быстро оценить ситуа-
цию, сделать ход и остановить часы. Имен-
но времени зачастую не  хватало игрокам. 
Оно стало решающим и в ключевой партии 
первого дуэта шахматистов «Метафракса» 
и «Минеральных удобрений». У спортсме-
на из  Перми закончился лимит времени, 
и победа досталась губахинцу. Общий счет 
этого противостояния  – 2,5 на  1,5 очка 
в пользу «Метафракса».

Однако эта победа не позволила нашей ко-
манде занять первое место. По итогам всех 
сыгранных партий лидером стала команда 
завода «Минеральных удобрений», у  губа-
хинских химиков  – «серебро», а  «бронза» 
досталась шахматистам «Уралкалия» (Со-
ликамск).

аРтИстИчнЫЙ теннИс

В  отличие от  шахмат настольный 
теннис  – более динамичная игра, 
побороться за  победу в  которой за-

явились 9 команд. Как и в футбольном тур-
нире, сборные разделились на две группы.

После небольшой разминки спортсмены 
приступили к игре, и теннисный шарик за-
метался на столах. Надо сказать, досталось 
ему изрядно. Мастера тенниса владеют 
не  только кручеными, но  и  очень сильны-
ми ударами. Кроме того, каждый выигран-
ный или проигранный мяч сопровождался 
бурными эмоциями, что  придавало сорев-
нованиям некий артистизм.

Самым сильным соперником «Метафрак-
са» в группе стали теннисисты «Минераль-
ных удобрений». Извечная борьба лидеров. 
Первыми скрестили ракетки мужчины, 
но  они не  выявили победителя  – ничья. 
Счет равный, и  теперь решающий матч  – 
в руках женщин.

С  ПерВых СекУнд игры завязался 
равный бой. Первый сет выиграла наша 
теннисистка. Затем соперница уровняла 
шансы. Никто не хотел уступать, но психо-
логически игроки были измотаны. Каждое 
очко  – на  вес золота. Болельщики и  кол-
леги по  команде словно затаили дыха-
ние, на  табло  – счет 10:8 в  пользу нашей 
спортсменки. Казалось бы, еще одно очко, 
и  лидерство в  группе  – у  нас в  кармане. 
Но именно в этот момент груз ответствен-
ности оказался непосильным для  нашей 
теннисистки – матч был проигран.

Команда сильно расстроилась. Сейчас, 
чтобы победить в  турнире, нужно было 
выигрывать самим и  ждать осечки пермя-
ков. Но соперники не оставили нам такого 
шанса. «Метафракс» – второй.

Три спортивных вида  – три вторых места. 
Это неплохо, если учесть, что команда улуч-
шила результаты прошлого года. Но в то же 
время была возможность в этих видах взять 
«золото». Отчаиваться рано, даже с  «сере-
бром» в кубе команда «Метафракс» на сегод-
няшний день лидирует в итоговом рейтинге 
спартакиады. Надеемся, что  в  оставшихся 
трех видах (кросс, женский волейбол и муж-
ской баскетбол) губахинская сборная хими-
ков только укрепит эту высокую позицию.

Алтын ТЮБИКЕНОВ

сеРеБРо в КуБе...
…Получила команда «Метафракса» по результатам очередных туров спартакиады 
Росхимпрофсоюза – 2015.

Три вторых места позволили команде «Метафракс» выйти в лидеры в итоговом 
рейтинге спартакиады. Впереди выступления еще в трех видах спорта (кросс, 
женский волейбол и мужской баскетбол). Ждем от сборной губахинских химиков 
общей победы.

поБеДИТелЯ опреДелИлА серия 
пенальти. удача была на стороне 
березниковских футболистов.
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Фестиваль стартовал в  феврале. Ра-
ботники «Метафракса» в  составе 
женских и  мужских команд оспа-

ривали первенство в  баскетболе, в  спор-
тивных эстафетах, бадминтоне, настоль-
ном теннисе, пляжном волейболе и других 
видах. Женщины выставили шесть команд 
(ВиВ, две команды управления, цеха пен-
таэритрита, ПОРОТЦ и  ЦСС). Мужчины 
выделили из  своего штатного заводского 
состава восемь команд с  участием подго-
товленных представителей цехов – метано-
ла, пентаэритрита, цеха электроснабжения, 
ПОРОТЦ, ЦОРАСУ, ЦПП, управления 
и формалина.

СПортСменоВ и  ПризероВ фести-
валя под аплодисменты участников празд-
нования Дня города наградил заместитель 
гендиректора ОАО «Метафракс» по  пер-
соналу и  социальным вопросам Рашид 

Шакиров. Среди женщин бронзовым при-
зером стала команда управление-1. Спор-
тсменок одарили кубком, дипломом и  де-
нежной премией в 13 тыс. руб. К слову, эта 
команда лидировала в  турнире по  пляж-
ному волейболу. Второе место присудили 
команде управление-2. Физорг девушек 
Наталья Половинченко, волнуясь, приняла 
кубок и сертификат на командную премию 
в 16 тыс. руб. Эта дружина, которую трени-
рует Рашид Шакиров, была лидером в бад-
минтоне. Золотым призёром стала команда 
«ВиВ». Физорг Наталья Березина приняла 
из рук Шакирова кубок и денежный серти-
фикат на 20 тыс. руб.

затем на  ПьедеСтал Почёта по-
очерёдно взошли мужские команды, за-
нявшие призовые места в  общем зачёте 
(на снимке). Бронзовыми призёрами стали 
работники ЦЭС, они приняли из  рук за-

местителя гендиректора кубок и  премию 
в 22 тысячи. Кстати, эта дружина во главе 
с  физоргом Василием Шипицыным и  на-
чальником цеха Павлом Лизуновым лиди-
ровала в  турнире по  футзалу. «Серебро» 
присудили команде цеха пентаэритрита, 
получившей вместе с  кубком сертификат 
на  27 тыс. руб. Эта команда под  руковод-
ством физорга Сергея Балуева занесла 
в  свой актив лучший результат в  турни-
рах по бадминтону и дартсу. Ну, а «золото» 
единодушно присудили слаженной ко-
манде цеха метанола во  главе с  физоргом 
Сергеем Гришкиным и  начальником цеха 
Сергеем Ситниковым. Дружину крепких 
мужчин, помимо грамот и  заслуженного 
кубка, Шакиров одарил под овации зрите-
лей сертификатом на 32 тыс. руб.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

Э Т О  И Н Т Е Р Е С Н О    спортивный калейдоскоп

ГУБаха аПЛоДИРоВаЛа лИДерАМ 
сосТЯЗАНИЙ
В День города состоялось награждение призеров фестиваля спортивных игр 2015 года среди 
различных подразделений компании.


